

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 441

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Martes 13 de Julio de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.
No se devuelven originales

TRASLADO

Se ha hecho del **Café de Lorenzo Fuyola**, sito en la calle de Zaragoza, número 2, á los **Porches de Vega-Armijo**, números 2 y 3.

Desde el 1.º de Julio, quedan abiertos al público los nuevos locales, en donde se servirá con el esmero que el Establecimiento tiene acreditado.

Porticos de Vega-Armijo, 2 y 3

Matilde Naude

Camisera y moñista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisería y toda clase de ropa blanca.

También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faldones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.º

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa.
Véase el anuncio en la última plana.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Anacleto, Eugenio, Joel, Esdras, Silas y Serapión.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Buenaventura, Jenaro y Justo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

BANCARROTA Y DESILUSIÓN

(De La Epoca.)

La protesta sin trascendencia, del socialismo bilbaíno ha dado ocasión á *El Imparcial* para poner triste y amarguísima glosa á una cierta exclamación optimista del Sr. Castelar. Espónjase el gran tribuno considerando la democracia en triunfo perdurable. Y *El Imparcial* responde señalando la bancarrota del tesoro democrático. «El voto electoral corrompido, el derecho representativo negado por una dictadura ministerial, el caciquismo erigido sobre la espantosa ruina de los libertades municipales, etc. La mano de un periodista hábil compone en un dos por tres el sombrío cuadro. Y es que la pintura no puede ser nueva, porque el asunto es bien antiguo. Olvidalo *El Imparcial*, y por tal olvido cuelga del Sr. Cánovas ese milagro de la democracia, virgen hermosa ayer,

y hoy decrepita cortesana. Contra ese ripio de crítica histórica no ha de parecer excesivo que opongamos una negación.

La bancarrota es positiva; pero, ¿es de hoy? ¿debe en ella asignársele al Sr. Cánovas responsabilidad alguna? Ya en 1869, y en pleno apostolado, delaraba el Sr. Castelar «cómo la yegua de Rolando, con su piel lustrosa y su crin abundante, no tenía más que un defecto: estaba muerta.» Desde aquella fecha todas las escuelas, todos los partidos, todas las tendencias, todos los grupos y todos los matices de la revolución democrática viéronse más ó menos rápidamente, pero viéronse muy luego representados en el Gobierno de la nación. Fueron jefes de Gabinete y del Estado caudillos, tribunos y demagogos. Desde el duque de la Torre á Pi y Margall, la democracia, como la heroína de Daudet, acabó por recorrer toda la lira.

Y, naturalmente, el Gobierno provisional tiene una mayoría de progresistas en las Constituyentes; Ruiz Zorrilla cuenta con otra mayoría de radicales frente á Sagasta; Sagasta dispone de otra mayoría de constitucionales frente á Ruiz Zorrilla; Pi «deja que salga» otra mayoría de federales frente á todo el mundo. En las discusiones de actas el arriño revolucionario queda como simple pelo de conejo. Las voces *vergüenza* y *escándalo* son puestas en vertiginosa circulación.

Entre la partida de la porra y los *francos* el cuerpo electoral funciona deliciosamente. Pero no se trata de formar ningún capítulo de culpas. Es ese oficio de la historia. Con esos sencillos recuerdos sólo pretendemos responder á una afirmación injusta. El Sr. Cánovas es menos responsable de la bancarrota democrática que los hombres y los directores de la democracia misma. El Sr. Cánovas fué siempre un adversario: la herencia democrática hubo ya de recibirla, cuando forzosamente llegó á él, á beneficio de inventario.

Sagasta y Ruiz Zorrilla, Montero Ríos y Moret, Castelar, Salmerón y Pi, fueron los propulsores y los ad-

ministradores de la obra, y de sus manos paternas salió como la vemos. ¿Son ellos mismos culpables? Acaso lo sean más por error que por voluntad. La democracia con arreglo á la concepción jacobina, línea recta, sistema de categorías metafísicas, serie de postulados y axiomas, sin cuenta alguna con la historia ni con la raza ni con la latitud, ha resultado aquí como en Francia y como en Sud-América un continente sin contenido. En América «los derechos del hombre» se los almuerzan bonitamente un Barrios, un Ezeta, un Celman, un Balmaceda. Un día el general Pérez «funge» de dictador, y á la semana siguiente el general López se proclama *insigne americano*.

¿El pueblo? Ni siquiera va y viene como la ola inconsciente. Se queda como estaba, mientras el «tirano» caído se pasea por el *boulevard* parisiense y el «tirano» triunfante va haciendo sus maletas.

En Francia, la burguesía de tiempos del Imperio forma el vientre de la República oportunista. Napoleón III deportaba á los oradores y á los poetas, aunque dejaba que saliese de las cárceles Rochefort para tomar asiento en el Cuerpo legislativo, y no se oponía á que Gambetta hiciese terrible campaña en la tribuna. La República fusilaba á los obreros en Fourmies, y cada lunes y cada martes echa de la Cámara á los diputados socialistas. A Boulanger, con algunos millares de votos, se le invalida toda representación, y por último se le aleja y se le deshonor. En estos mismos días al abate Giraud se le anula su elección á causa no más que de la corona y la sotana. Los grupos devoran á los grupos. Y bajo el reinado nivelador del atomismo, de la sospecha y de la envidia, el mejor título á los honores de la República es la insignificancia.

Los hombres de mayor mérito han sido arrollados cuando no han caído al golpe de lo que allí han llamado la gillotina seca; es decir, la calumnia y la infamia.

Cuanto á la masa, vive como en cualquier tiempo: en el andamio, en la mina, sobre el surco ó junto al telar. Si algún día se encrespa y enseña los puños, no falta un tribuno que la llame: ¡*Tas de gueulards!*

Aquí, en España, tiénelo dicho todo la historia de los primeros tiempos. El pueblo fué ametrallado en Málaga, en Cádiz, en Jerez, en Zaragoza, en Valencia, en Sevilla, en Cartagena, mientras Castelar y Salmerón explicaban en la Universidad, y Figueras y Pi informaban en estrados. El principio democrático de la abolición de quintas fué rápidamente sustituido por la frase necesaria y salvadora de «muchas Artille-

ría, mucha Caballería, mucha Infantería y mucha Guardia civil.» Los abogados, los médicos, los profesores, los publicistas, dominaron la situación; fueron diputados, gobernadores, directores, ministros. Tomaron los nombres de la Monarquía; vivieron sus mismas realidades, y sintieron hasta la tentación de sus apariencias. La masa, ¡ah! la masa quedó abajo con el derecho á todos los romanticismos del hambriento. Hoy ¿han variado las cosas?

Seguramente que el Sr. Cánovas no ha de impedir que se case civilmente, ni que reclame y ejerza su derecho á administrar justicia como jurado. Y, sin embargo, ¿quién acude á la Audiencia á reclamar inclusión ni ejercicio en el tribunal popular? ¿Cuántos matrimonios son contraídos sin la bendición de la Iglesia? El derecho de reunión y manifestación que suele ser frecuentado por algunos partidos en su oposición, ó por determinadas clases en sus momentáneos agravios, ampliamente es respetado y recibido.

Desde el socialismo, que es una algazara, hasta el silvelismo, que, en opinión de muchos, es una hipocondría, no hay cosa que no pueda ser contada al pobre delegado del distrito. Si el derecho no da otros resultados que el impedir la circulación de coches ó que los republicanos cambien la oración por activa ó que el señor Silvela dé en honor de su correligionario el Sr. Cavestany representaciones exóticas de *El esclavo de su culpa*, considérese que no está en manos del Sr. Cánovas el proporcionar á tan respetable derecho más vida que la que buenamente le buscan sus principales definidores.

Y cuanto á otros derechos, ¿quién inventó la *yernocracia*? ¿Quién lanzó fuera del Parlamento á una minoría republicana? ¿Quién ha llamado, en fin, losa de plomo á los derechos individuales? ¿Qué nombramiento de juez, que suspensión de Ayuntamiento señalaránse en estos tiempos como desusados en cualesquiera otros?

La bancarrota es evidente. Mas tal fatalidad iba ya en el sistema, no en la voluntad de nadie. Los partidos obreros andan pregonando por todo el mundo cómo la política de la democracia jacobina está mandada recoger. La lucha emprendida por el socialismo francés es contra la democracia histórica. La batalla que ha librado recientemente el populismo americano, dirigida fué contra la burguesía republicana, «que crucifica á Cristo en una cruz de oro.» Lo que debe ser contenido hállase fuera del continente. La tribu salvaje sabe ya que la cuenta de vidrio no es una perla. Y eso será una desilusión y acaso

hasta una calamidad que ande... Lo que no puede ser es lo que quiere *El Imparcial* que sea.

Carta de Madrid

Madrid 12 de Julio de 1897.

Dios nos ha puesto á prueba con un calor tan intenso y continuado como no recuerdo otro. Ayer llegó el termómetro á la sombra á cerca de cuarenta grados; hoy está ocurriendo lo mismo. Sin embargo, aun tenemos que agradecer no haber llegado á los extremos que en New-York, donde mueren asfixiadas á diario unas cuantas personas al atravesar calles y plazas convertidas en abrasadores hornos.

Aquí entre nosotros nadie se asfixia, y hasta se realiza el milagro de vivir en el vacío como les ocurre á nuestros políticos cuando se divorcian de la opinión, cosa bien frecuente. En busca de brisas populares han ido Silvela y unos cuantos de sus amigos á Burgos donde han sido recibidos con muestras de afecto y agasajos.

Apenas hay noticias en esta tarde que comunicar á los lectores. En los corrillos de gente política no se reciben impresiones que merezcan los honores de transmitirse.

Dicen de la Habana que se cree que Máximo Gómez ha dado órdenes para que las partidas de la provincia de la Habana tomen la ofensiva. Háblase de haber desalojado ordenadamente los rebeldes el pueblo de Bayamo. En un reciente encuentro ocurrido cerca de Matanzas se han cogido al enemigo armas nuevas procedentes de una expedición desembarcada hace poco en Santa Cruz al norte de la Habana. También se dice que en cabo San Antonio se verificó otro alijo de armas.

He visto también publicada esta otra noticia: «Afirmase que el cabecilla Carrillo con 300 hombres pasó por Hanabana y que una parte de sus fuerzas hallase en sitio muy inmediato á la capital de la isla.

De Filipinas no hay noticias de importancia.

Los telegramas de San Sebastián no contienen novedades: allí se hace la vida ordinaria.

De Bilbao dicen que reina tranquilidad entre los socialistas.

En Noruega y á bordo del yate «Hohenzollern» el emperador Guillermo fué herido en un ojo por una pieza de aparejo que le cayó encima. La herida es grave. Su afectísimo amigo.

EL CORRESPONSAL.

MADRID AL DIA

(De nuestro servicio especial)

CRÓNICA DE LA MODA

Mis queridas lectoras: Hablar de novedades en el terreno de la moda es hablar de antigüedades resucitadas.

Nada nuevo hay bajo el sol, decían los antiguos, y nada nuevo hay en el terreno de la moda, podemos decir los modernos.

No hay hechura, adorno, confección, que no sea la copia de otro adorno, otra hechura, otra confección usada anteriormente.

Recorred la historia de la moda, visitad el museo de pinturas en compañía de un guía ilustrado y cuando el muestre los cuadros de distintas épocas, tendréis ocasión de ver allí reproducidas las novedades más antiguas, los adornos más caprichosos.

Ucúreseme esto á propósito de la más reciente novedad que hoy se presenta y que no es más que reproducción de *soi-lotte* antiguas.

El sumo de lo *chic*, el imperio de la moda, lo tienen en la presente ocasión las telas transparentes, las granadinas, las muselinas, bajeres, etc.

Las muselinas, construida de la misma tela, no debe llevar más transparente que una buena enagua con volante de encaje.

Los cuerpos de estos trajes se confeccionan sin adornos, ó todo lo más con detalles fantásticos de Tom-Ponce, como que vayas estudiado de moda el año 1866 y como entibares colocaban formando tres pequeñas carreras.

Las mangas en nada han variado desde mi última revista. Continúan llevándose completamente ceñidas, con un gran bullón en el hombro y sobre éste un volante con guarnición en un extremo.

En las faldas la hechura primera es la indiscutible.

No es posible escribir de modas, sino hablar de viajes veraniegos y de *costumbre* de baños.

Para viajes continúa la lógica *costumbre* (alguna vez había de ser) de ataviarse con pequeña gorrita de adornos cortos, velo y sobre el traje un guardapolvos de dril claro con amplias mangas, adornado de grandes botones de nácar.

Estos guardapolvos de dril tienen la ventaja de resguardar perfectamente el traje, no chafar sus adornos y ocupar poco espacio y no pesar casi nada, cuando al llegar á la playa son los mismos indicados anteriormente, añadiéndole, naturalmente, grande sombrilla de color, que repele mejor los rayos solares. Estas sombrillas van adornadas de ancho encaje que sirve á modo de abanico.

Los trajes de baño siguen la misma confección de años anteriores, tengo á la vista un modelo recibido hoy mismo de París, que consta de sarga blanca, adornado de trencillas moradas, escotado en redondo, manga corta y pantalón hasta medio muslo. Los bordes del traje, escote, mangas y piernas llevan una guarnición de trencilla.

Completan el traje zapato de lona con cintas que se trenzan hasta media pierna, gorrita de muselina blanca con cintas rojas y ancho cinturón de lana con caídas del mismo color.

Y con esto, y con saludar á mis bellas lectoras, da por terminada su tarea,

SOLITA.

Madrid 12 de Julio de 1897.

Notas del día

Proyecto patriótico

Trátase de abrir una suscripción nacional, patrocinada por el Gobierno, para allegar recursos que, sumados á los que posee el Consejo de administración de la casa de huérfanos de la Guerra, contribuyan á proporcionar educación esmerada á los huérfanos de los que sucumbieron en defensa y á la sombra de nuestro pabellón.

Un llamamiento á la caridad en España, es la esperanza de nueva satisfacción para los corazones templados por los ardores del heroísmo y movidos por un latido redentor. El obsequio mayor que puede hacerse al soldado agonizante, ha sido siempre la promesa de velar por aquellos seres que encuentran en la mortaja de sus padres la cuna de su infortunio. Los monumentos alzados en memoria del héroe, satisfacen el orgullo patrio, pero no enjugan lágrimas, que aún siendo de la inocencia, servirán, solamente, para regar ilusiones, si el amparo de los compatriotas no las hace fecundas. Por esto la idea que pronto aparecerá confirmada y desenvuelta en las publicaciones oficiales, es la más simpática y la que responde de mejor á las ansias generosas de España, que como madre, no puede olvidar á los huérfanos que no tienen otra herencia que las congostas ni otra culpa que el honor de sus progenitores.

No excitamos á los oscenses, que no necesitan de estímulos cuando se trata de coadyuvar á una empresa sublime, nos limitamos á poner en su conocimiento el proyecto.

La redacción de LA VOZ DE LA PROVINCIA contribuirá en todo el alcance de los medios que dispone á la magnificencia de esa expresión de amor patrio.

Ha comenzado á regir la nueva tarifa especial de pequeña velocidad aplicable al transporte de sal común, embalada por vagón completo de 8000 kilogramos desde Coruña, Pedrola, Manresa, Barcelona, Tarragona, Torrelavega, San Felice y Pobes, con destino á diversas estaciones de la Compañía de caminos de hierro del Norte.

En los elegantes salones, donde por espacio de veinte años ha estado instalada la sociedad de recreo titulada «Casino Sertoriano» se ha constituido definitivamente otra llamada «Casino de Huesca», de la que forman parte personalidades de arraigo en la sociedad oscense.

El último domingo en la Junta general de constitución, se procedió al nombramiento de la Junta directiva en la forma siguiente: D. Julio Sopena, presidente; D. Rafael Acebillo, vicepresidente; D. José María Claver, consiliario; D. Juan A. Palá, tesorero; D. Francisco Loscertales, contador; D. León Laguna, bibliotecario, y D. Luis Lalaguna, secretario.

Por olvido disculpable de los cajistas no pudimos dar ayer cuenta de la propuesta para la concesión de la Cruz de Caballero de la Real y distinguida orden de Carlos III, libre de gastos, á favor del competentísimo ingeniero de caminos y querido amigo nuestro D. Blas Sorribas Bastarán, en mérito de los relevantes servicios prestados en el ramo de Obras públicas de esta provincia.

Hemos oído que el personal á sus órdenes le hará regalo de las insignias de la condecoración, testimoniando así el solicito aprecio y atención respetuosa que profesa á su jefe.

Puede contar el Sr. Sorribas con nuestra felicitación cordial y completa por la distinción singularísima y merecida de que ha sido objeto.

Hoy se ha celebrado en el Gobierno civil de la provincia, la subasta para la conducción del correo de Barbastro á Boltaña.

Ha sido adjudicada á D. Alejandro Ballabriga y Sancho por el tipo de 3.845 pesetas.

Nos comunican desde el pueblo de Blecua que la tormenta de antes de ayer ocasionó una sensible desgracia.

Un muchacho de ocho años de edad, llamado Pascual Val Allué, se había cobijado en compañía de un hermano suyo en un pajar con objeto de guarecerse de la tormenta, cuando una exhalación le mató en el acto.

Tal accidente ha impresionado vivamente al vecindario de dicha localidad.

A D.^a Josefa Oncías, viuda del maestro que fué del pueblo de Sena, D. Andrés Lorenzo Ferrer, se le ha concedido la pensión de 480 pesetas anuales.

En la importante villa, de Grañén trabóse entre diez y once de la noche del domingo una reyerta entre los mozos de dicho punto, de la que resultaron heridos Manuel Alegre Peñas, de bastante gravedad, Prudencio Lafita y Mariano Olmos, con heridas calificadas de pronóstico reservado.

El Juzgado procedió inmediatamente á instruir diligencias sumariales, quedando á su disposición los autores de los expresados delitos.

En términos de Bailo ha sido detenido por una pareja de la guardia civil el joven Florencio Fenero, como autor de un robo de dinero verificado en «Puente la Reina» al vecino de Salas bajas Mariano Sanz.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de D. Gabriel Bernabeu, oficial de segunda clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia, por traslado con igual categoría á la Administración de Hacienda de Valencia.

Los maestros de Bonansa y Alcolea de Cinca, D. Joaquín Prats y D.^a Antonia Alcolea, han solicitado de la Junta de Instrucción pública su jubilación, fundándola en imposibilidad física para el ejercicio de sus cargos respectivos.

En la estación de Sabiñánigo fué capturado el cabo desertor del regimiento del Infante Miguel Montalvo, quien viajaba oculto debajo de un asiento de uno de los vagones del tren de Jaca.

Este cabo es, el que estajo de guardia en la Aljafería, desertó en unión de Enrique Calvo, considerado por muchos como asistente que fué del cabecilla mulato Maceo.

Ha quedado aquél á disposición de la autoridad militar de Jaca.

Ha sido nombrado vocal de la Junta local de primera enseñanza de Sariñena como concejal de su Ayuntamiento, nuestro apreciable amigo D. Joaquín Gállego Lana.

Desde mañana quedará definitivamente abierto al público el nuevo café que

con el título de «Café de la Unión» se está decorando en los espaciosos locales que ocupaba el antiguo Fornos y posteriormente A. Mengotti, á cargo de Lorenzo Fuyola.

Hemos visto aquellos trabajos, y en obsequio á la verdad manifestamos, que tanto el decorado como los propósitos de su propietario, contribuirán seguramente á llevar gran contingente de consumidores á dicho centro, donde han de rivalizar uno y otro de los elementos enumerados.

La junta directiva del Circulo Católico de obreros de esta población ha solicitado del Ministerio de Fomento una subvención, anual ó mensual, para atender á los gastos de la enseñanza que con general aplauso difunde entre el elemento trabajador.

Celebraremos que el éxito corone las gestiones de la católica institución.

Han sido expedidos varios libramientos á los habilitados de Instrucción pública para el pago á los maestros, de sus haberes correspondientes á varios trimestres.

El viernes de esta semana sancionarán sus votos de amor ante Dios y la sociedad el apuesto joven D. Modesto Fernández, amigo de nuestra predilección, y la hermosa y virtuosa señorita Carmen Valero.

Hace algún tiempo dimos á conocer, sin indicar nombres, tan simpática unión, al manifestar la petición de mano; por eso creemos de nuestro deber despejar la incógnita dando anticipada la noticia.

Teatro

Se nos dice con grande visos de verosimilitud que probablemente actuará durante la época de San Lorenzo una compañía dramática bastante aceptable y conocida de algunos públicos.

Mucho celebraremos se confirmen estos rumores, siempre que reúna aquella los requisitos de *aceptable* y *conocida* que se la atribuye.

Toros

Parece que la empresa trata de variar el cartel de matadores que han de tomar parte en la novillada del día 10 de Agosto, sustituyendo al *Murcia* por el *Salamquinino*.

No sabemos si gana remos con la mudanza, ni tampoco si tal versión es cierta; pero lo que si aseguramos es que muy poca será la diferencia entre uno y otro matador.

Administración de bienes del Estado

Dicha Administración ha publicado tres *Boletines oficiales de ventas de bienes nacionales*, cuyas subastas se anuncian para los días 16 y 20 del actual y 6 del próximo Agosto. En el primero se saca á la venta un molino harinero de los propios de Estadilla y diez fincas rústicas en Jaca, Boltaña, Castejón de Sos, Burgasé, Coscojuela de Sobrarbe y Neril. Para el día 20 diez y ocho fincas sitas en Alcolea de Cinca, Gerbe y Griébal, Binéfar, Viación, Graus, Berver de Cinca, Berdún y Sin y Saliñas. Para el día 6 de Agosto los derechos que el Santo Hospital de Nuestra Señora de Gracia de Zaragoza tiene en la acequia molinar y de riego que atraviesa los términos de Sariñena y Albalatillo. Un coto acasurado conocido por lugar ó Señorío de Franca con todos los edificios, pajares, cobertizos y dependencias. Además se anuncia la venta de dos montes de Lagunarrota. Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de dichas ventas, pues merece fijarse en las fincas anunciadas, algunas de ellas verdaderamente importantes.

En el tablón de edictos de la Universidad de Zaragoza, se ha fijado un anuncio de convocatoria para proveer por oposición una plaza de profesor clínico, vacante en la Facultad de Medicina de Santiago, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas.

El plazo para solicitar dichas plazas es de 20 días desde el siguiente á su aparición en la *Graceta oficial* y el sueldo anual de las mismas de 1750 pesetas.

Han sido nombrados cajeros de la Guardia civil, D. Mariano Gros, de la comandancia de Huesca; á D. Isidro Sancho Llo-

ro, de la de Teruel, y D. Juan Linares Piñero, de la de Zaragoza.

La comisión organizadora de la batalla de flores en las próximas ferias de Valencia, ha acordado adquirir 70.000 bouquets é igual número de serpentinas.

En el astillero del Havre, ha empezado la construcción del acorazado «Rio de Plata» que la colonia española de la República Argentina regala á España.

En la mensualidad corriente se descontará á las clases activas y pasivas las cédulas personales, en aquellas provincias donde no esté arrendado el impuesto.

El Sr. Obispo de Jaca proyecta construir una nueva Casa-Asilo de ancianos desamparados con el producto de la caridad de los diócesanos.

Al efecto ha publicado una notable circular exhortando á las corporaciones, autoridades, clero y habitantes de la diócesis para que contribuyan con su caridad á la realización de tan benéfica obra.

Con motivo de la promoción de los señores La Figuera y Morote han quedado vacantes para proveer por concurso una plaza de profesor auxiliar numerario de la Facultad de Derecho y otra de la de Ciencias en la Universidad de Zaragoza.

Se ha dispuesto que los recibos inferiores á 25 pesetas se hallen exentos del impuesto de timbre, no necesitando ser reintegrados con arreglo á la cuantía de los asuntos judiciales en que se presenten, para que tengan valor y eficacia en todos los asuntos.

Ha llegado á Zaragoza el llamado campeón marino A. Rubins, que mañana debutará en el teatro de Pignatelli, levantando 500 kilos de peso.

Extractamos de una carta particular los siguientes detalles que no dejan de ser curiosos:

Ha tenido lugar en la Riba de Escalote (Soria) una primera misa, en la cual predicó un notable sermón el cura de Alconchel, señor Pastoca, que es indudablemente uno de los primeros oradores sagrados de la provincia. Asistieron al acto 126 convidados y se sacrificaron para la comida cuatro carneros, dos terneras, 18 cabritos y 14 cochinitas. En la acostumbrada oferta recogió el nuevo presbítero, sólo de los labradores pobres que se aproximaban con respeto á besarle las manos, dos mil reales en plata y seiscientos en oro.

¡En oro!
Y luego se dirá que se acaba la fe religiosa en los distritos rurales! Hechos de esta clase continuamente repetidos de un extremo á otro de la Península, nos prueban lo contrario.

Un Padre Jesuita ha entregado al señor delegado de Hacienda de Valladolid la cantidad de 250 pesetas que un penitente entregó bajo secreto de confesión. Dicha cantidad procedía de una estafa al Estado.

Según anuncia la *Gaceta*, el Consejo de la Compañía de Tabacos ha acordado la distribución de un dividendo de 25 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón número 10 de los títulos al portador, con descuento del impuesto de 1,25 por 100. Los cupones se presentarán desde el día 22 del actual en la Caja de efectos del Banco de España y en las de los sucursales de este establecimiento en provincias.

En Málaga se ha colocado una lápida conmemorativa en la casa donde nació el general Lachambre.

Muchos curiosos rodeaban los arcos de triunfo. Las bandas militares tocaron la marcha de *Cádiz*.

Comunican de París que ha descarrilado un tren cerca de la frontera de España por la parte de Cervera. Han resultado algunos heridos, aunque ninguno de gravedad.

Entre los viajeros había algunos españoles.

El Sr. Silvela ha resuelto, según dice un periódico, que á la reunión de sus amigos en Burgos, siga otro *meeting* en León, que se verificará el 25 del corriente.

La prensa de Nueva York, no obstante su parcialidad á favor de los rebeldes, confirma, con referencia á informes de Sancti-Spiritus, que se han presentado á las autoridades del titulado gobernador Félix Campanioni, tres prefectos insurrectos, tres carreteros, seis insurgentes pertenecientes á la partida de Velloso, 84 hombres y 344 mujeres y niños.

Dice también que en Trinidad se presentaron 390 personas, de las cuales murieron 15 de fiebre.

De San Sebastián

S. M. la Reina firmó ayer los siguientes reales decretos:

Uno jubilando al plenipotenciario de tercera clase Sr. Castillo.

Otro aprobando la plantilla del monopolio de la pólvora.

Otro autorizando al ministerio de Hacienda para obtener sin las formalidades de rúbrica las carpetas correspondientes á las acciones del nuevo crédito que ha de llevarse á cabo con garantía del Tesoro de Filipinas.

Y, finalmente, otro concediendo un indulto.

—En breve llegarán á San Sebastián las comisiones de la Diputación y Ayuntamiento de Bilbao, encargados de cumplimentar á S. M. la Reina.

—El ministro de Estado señor duque de Tetuán y el cónsul de Alemania carecen por completo de noticias relacionadas con lo acaecido al emperador Guillermo.

Ambos personajes han teleografiado pidiendo detalles de lo ocurrido.

El representante de Alemania en nuestra nación ha recibido un telegrama de Berlín en el que se le dice que la herida del emperador carece de la importancia que se le atribuyó. Dicho telegrama no dice una palabra de lo ocurrido.

En el Congreso de Tabacos verificado últimamente en París se han discutido con singular competencia las cuestiones higiénicas que se refieren á las enfermedades contraídas por las obreras que trabarían en las diferentes fábricas de tabacos.

Se deduce de los documentos leídos y de los asertos de los especialistas, que la absorción permanente por los poros de la piel y las mucosas del organismo de los polvos de tabaco y vapores de nicotina originan en los obreros de ambos sexos de las fábricas enfermedades, por decirlo así, profesionales.

La dispepsia del tabaco es muy frecuente, lo propio que las perturbaciones visuales y las alucinaciones.

Es también grave afirmación, desgraciadamente comprobada, que más del 70 por 100 de los hijos de las cigarreras mueren en temprana edad, debido, sin duda alguna, el envenenamiento producido por la nicotina de las madres.

Para combatir los males apuntados, se han organizado cajas de socorros y pensiones, y desde luego se ha decidido la instalación en todas las fábricas de salas de baños para uso de las cigarreras.

Mr. Faure á Rusia

El presidente de la República francesa Mr. Faure va á Rusia cargado de regalos para los zares.

Entre todos ellos, el mejor indudablemente es una bandera nacional rusa, de seda, que se está tejiendo en Lyon á toda prisa, y en la cual trabajan los obreros día y noche.

En el fondo amarillo de la bandera se está tejiendo el escudo de Rusia, con

extraordinaria complicación de atributos, figuras y colores.

Lo que hace más valiosa y artística la obra de los tejedores de Lyon, es que el citado escudo va ejecutado sin revés.

El asta en que se ha de colocar el paño de la bandera es de madera esculpida; en el extremo se yergue el águila imperial de dos cabezas, ostentando en las alas desplegadas los escudos rusos en esmalte, maravillosamente ejecutados.

El estuche que la encerrará es también de madera, con preciosas labores y relieves: el forro es de seda roja.

Los rayos X

Todavía duran los elogios prodigados á la feliz idea de aplicar los rayos X en el examen de bultos y paquetes en las Aduanas.

Ahora se ha caído en la cuenta de que dichos rayos no podrán utilizarse en el examen de paquetes de placas fotográficas.

Porque de hacerlo, éstas se impresionarían y, por consiguiente, se estropearían.

Como es consiguiente, ya hay que hacer una excepción en las Aduanas al emplear tan ingenioso y útil procedimiento.

¡Sin placas fotográficas que van á pasar!

O, mejor aún: sin mercancías que van á pasar por placas fotográficas.

Alcance Postal

Madrid 12 de Julio de 1897.

Guerra de Cuba.—Telegramas oficiales

Habana 11.—General segundo cabo á ministro Guerra:

General en jefe dice á V. E. que presentados á general Ruiz y familias recogidas por éste, asegura que murió el día 5 en el tiroteo habido en lomas del Infierno Papaya, Quintín Banderas.

Anticipo el rumor y procuraré confirmarle.

Habana 11.—General segundo cabo á ministro Guerra:

En Matanzas tuvo enemigo dos muertos y dos prisioneros; en Habana dos muertos, y en Pinar veinte muertos y dos heridos y las fuerzas de la columna tuvieron dos heridos.

Presentados siete armados y siete sin armas.

Telegrafian de San Sebastián que Su Majestad la Reina ha firmado los decretos siguientes:

Jubilando al ministro plenipotenciario D. Luis Castillo Trigueros.

—Aprobando el pliego de condiciones para el arrendamiento por concurso del impuesto sobre pólvora y explosivos.

—Autorizando al ministro de Ultramar para cambiar en definitivos los títulos provisionales de obligaciones hipotecarias del Tesoro en Filipinas.

—Conmutando la pena de cuatro años de prisión correccional á José Mercedes León.

Telegrafian de Burgos que ha llegado el Sr. Silvela, siendo acogido con una salva de aplausos por sus correligionarios. Durante el trayecto de Madrid á Burgos, el Sr. Silvela ha sido objeto de manifestaciones.

EL CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Regreso.--Rumores.--Huelga

Madrid 13, 1 tarde (núm. 591.)

Ha regresado á Washington mister Woodford.

En los Estados Unidos circula el rumor de que el gobierno español ha prometido hacer efectiva la indemnización á la viuda del dentista Ruiz.

Se añade que Sherman ha aprobado la supuesta conducta del gobierno español.

Créese con fundamento que estas versiones sean infundios de los laborantes que quieren deprimir la fuerza moral de España.

En los centros oficiales de Washington no han recibido confirmación tales noticias.

La huelga de mineros de Bilbao continúa igual.

Los obreros se agitan y organizan meetings.

Se supone que el conflicto tendrá franca solución, pues en la masa obrera abundan los propósitos de utilizar los procedimientos legales.

Despacho oficial

Madrid 13, 2 tarde núm. 592.)

Las columnas movilizadas en la provincia de Matanzas batieron á las partidas de Daulín y Aguilar que esquivaban la persecución de nuestras tropas.

Obligadas trabaron refriega muriendo quince insurrectos.

En diversos reconocimientos sucumbieron catorce rebeldes.

Se han presentado á indulto veintidós.

El telegrama oficial no añade dato alguno que confirme la muerte del significado cabecilla Quintín Banderas.

Marcha.—Estadística de la guerra

Madrid 13, 2 tarde (núm. 593.)

El general Weyler ha marchado con dirección á Victoria y Tunas.

En las operaciones practicadas durante la última decena han muerto 225 insurrectos.

Reducidos á prisión quince.

Presentados á indulto 414.

Las pérdidas de nuestro ejército han sido tres oficiales y 18 soldados. Heridos 97.

Irregularidad

Madrid 13, 2 tarde (núm. 594.)

Telegrafian desde Nueva York que ha surgido honda escisión en el gobierno norteamericano motivada por las oposiciones frente á la conducta del cónsul general M. Lee.

De los datos apartados para fiscalizar su gestión resulta que de los diez mil pesos que se le facilitaron para socorrer á los súbditos norteamericanos residentes en Cuba solo ha invertido seis mil.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

á cargo de F. Delgado

PARA TENER SALUD

Pídase el catálogo ilustrado

KNIEIPP KULME

QUE REGALA

J. Santiveri, Coll, 20 y 22, BARCELONA

SECCION DE ANUNCIOS

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA

CON

Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

EMULSIÓN FLORENZA

DE

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente energético y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susín, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas
Domicilio en BARCELONA: Calle Anha, n.º 64

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 de pesetas

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896..... Ptas. 106.740,728'75
Siniestros pagados hasta igual fecha..... > 5.032,985'23
Satisfecho á los asegurados por otros conceptos..... > 2.356,414'93

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.

Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.

VENTA

Se hace en buenas condiciones de una casa con su corral, sita en esta ciudad de Huesca, calle de Zalmedina, número 10. Del precio y demás condiciones enterarán en la Notaría de D. Pablo Linés, Mercado Nuevo, 12.

Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Signe la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30
HUESCA

GRAN BALNEARIO DE BETELU (Navarra)

TRES MANANTIALES DISTINTOS

Aguas sulfuroso-sódicas, termales, azoadas
Aguas alcalinas.-Aguas clorurado sódicas

De acción eficaz contra las enfermedades de la piel escrofulosas, herpéticas y reumáticas, estómago, intestinos, hígado, riñones, catarros vexicales.—De acción especial en las enfermedades del aparato respiratorio, catarros nasales, anginas faringeadas, laringitis, bronquitis, lesiones pulmonares y en las enfermedades de la matriz.

Se han realizado para esta temporada importantes reformas y mejoras en el establecimiento, alumbrado eléctrico, completa instalación balnearia, servicio telegráfico, etc.

Viaje económico con billetes de ida y vuelta de Huesca á Tolosa-Betelu, San Sebastián, valederos por 30 y 60 días. Precio: en 2.ª, 41'45 pesetas; en 3.ª, 24'90.

Temporada oficial, 15 de Junio á 30 Septiembre.—Médico Director, D. Manuel Millaruelo.

CONSULTA ESPECIAL

DE

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zaldúa Saura

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

HOTEL Y RESTAURANT

LION D'OR

(ANTIGUO HOTEL DE PARÍS)

DIRIGIDO POR

Alfredo Flores

D. Jaime I, número 44, ZARAGOZA

Fonda con mesa redonda.—Comidas en salones separados. Habitaciones para familias, etc.—Precios económicos.

CARAMELOS PECTORALES

DEL DOCTOR SALAS

Curan la bronquitis, tos, catarros, limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva, no contiene medicamentos peligrosos.

DEPÓSITO EN HUESCA

F. Llanas, sucesor de Camo, Ramiro el Monje, 30
Precio de la caja, 1'50 pesetas

Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán, Coso bajo, 77.

Tintorería y Quita-manchas

Lavados á seco y al vapor, negros especiales para lutos, negros indestructibles sobre algodón.

Especialidad en colores sólidos en lanas, sedas y algodones.

Vda. de C. Polo é hijo
Calle de Lanuza (antes San Martín), núm. 30
HUESCA

EL COLEGIO

de El Angel de las Escuelas, dirigido por don Félix Puzo Marcellán, doctor en la Facultad de Filosofía y Letras, Profesor y Secretario del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, trasladado definitivamente al espacioso piso principal de la casa número 51 del Coso alto, tendrá todo el verano abiertas las clases de primera y segunda enseñanza para los que deseen aprovecharse de ellas. Recibirá internos, medio-internos y externos.

Gran regalo

Por cada una peseta de compra se da un billete con opción á una magnífica caja de música automática.

Mercería, hilos, algodones, juguetería, quincalla, bujías, azúcares, arroces, etc.

Precios económicos

Coso alto, 24--HUESCA--Coso alto, 24